



# 学校だより

令和6年1月31日  
横浜市立東戸塚小学校

《学校教育目標》自ら学び 人とかかわり 創り出す子

2月号



(学校HP)

## 社会をよりよくするために何かをする

副校長

一年でいちばん寒い時期ではありますが、立春まであと少しです。本校正門横の白梅も、つぼみがほころび、ちらほらと花が咲き始めています。



厳しい寒さのなか、能登半島地震で被災され、避難所生活をされている方々や集団避難する中学生の様子に、改めてお見舞い申し上げるとともに一日も早い復興をお祈りするばかりです。そんななか本校では、5年生を中心に、何かお役に立てることはないかと考え「募金実行委員会」を立ち上げ、今週いっぱい（1月30日～2月2日）募金活動を行うことになりました。5年生の代表が、朝会で「被災された方々の力になりたいと思います。ほんの少しの金額でかまいません。」と全校に募金の協力を呼びかけました。知らない誰かの思いを想像し、自分たちにできることを行動に移した5年生実行委員の姿に、来年度学校のリーダーとして6年生からバトンを受け継ぐ覚悟が芽生えていると感じました。大人が呼びかけることは簡単ですが、子どもの言葉で活動が始まったことに、子どもが主体的に社会に参画するという大きな意味があるように思います。朝会翌日よりさっそく朝の登校時、募金実行委員の子どもたちが募金箱を持って立ち、協力してくれた人たちに「ありがとうございます。」と声をかけています。

令和5年6月に文部科学省から出された教育振興計画に「ウェルビーイング」の記載があることは、本校学校だより4月号で学校長が述べています。我が国においては、自己肯定感や自己実現など獲得的な要素と、利他性、協働性、社会貢献意識など人とのつながり・関係性に基づく要素を調和的・一体的に育み、「日本社会に根差したウェルビーイング」を向上させていくことが求められています。今回の募金活動の根底にある「社会をよりよくするために何かしてみたいと思うこと」は、まさに利他性、協働性、社会貢献意識に結び付きます。また、5年生の「ありがとう」の一言



や、被災された方が募金によって助けられていると報じるニュースを知ること、「喜んでもらえた」「自分が役に立った」という実感を子どもたちがもてたとしたら、それは子どもたち一人一人のウェルビーイングが、学校や社会に広がったと言えるのではないのでしょうか。人とのつながりは目に見えませんが、気付く意識があれば離れた人とでも

感じられるものなのかもしれません。今回募金にご協力いただきましたご家庭の皆様、ありがとうございます。募金は、横浜市を通じて、被災地の方々の生活支援に役立てていただく予定です。

さて、2月になり学校はまとめの時期となってきます。子ども達一人一人に、この1年間での人とのつながり、そこで成長した自分を改めて感じてもらえたらと思います。

# ☆ 1月の学校生活の様子 ☆

## 【3年生 クラブ見学】

1月15日(月)の6時間目に3年生のクラブ見学が行われました。各クラスで見学したいクラブの希望をとり、グループごと事前に計画を立てました。屋外、屋内で活動している4~6年生の姿を、子どもたちは目を輝かせながら見学していました。また、きちんと見学のルールを守って活動することもできました。

ふりかえりには、「4年生から6年生が真剣に集中して活動していた。」「どのクラブも楽しそうだった。」「4年生からのクラブ活動がとても楽しみになった。」など前向きな様子が見られました。4年生でのクラブ決定に生かしていければと思います。



## 【5年 戸塚小学校との球技交流会】

1月18日(木)に東戸塚小学校の校庭と体育館で戸塚小学校の5年生と球技交流会を行いました。体育の学習では、11月からサッカーとバスケットボールに取り組み、チームの友達とパスをつないだり、シュートに挑戦したりしながら、技能を高めてきました。12月からは、サッカーとバスケットボールに分かれてチームを作り、パスやドリブル、シュートや試合の練習を積み重ねてきました。少しずつ、チームメイトとの連携も取れ、応援や励ましの声が出てくるようになってきました。

当日は、勝ったり負けたりする試合展開に一喜一憂しながらも、戸塚小学校の5年生との交流を楽しもうとする姿も見られました。

球技交流会を開催することができることに感謝の思いをもち、成功させようと主体的に取り組む姿もありました。今回の経験を活かして、さらに成長していくことができるように残りの日々をすごしていきたいと思います。



## 【給食週間】

1月16日(火)～23日(火)は、東戸塚小学校の給食週間でした。今年のためあては、「健康でバランスのよい給食を作ってくれる調理員さんに感謝し、給食のよさを知ろう」でした。給食委員会では、このためあてに沿った内容の紙芝居と給食ニュースを、グループに分かれて制作しました。紙芝居は給食時間にテレビで放送し、給食ニュースは各クラスで見てもらいました。



「ぴーちゃん外国へ行く」



「給食と睡眠の大切さ」



「ぴーちゃんと仙人のお話」

～給食ニュース～  
調理員さんへのインタビューや、給食デザート人気ランキング発表や、給食の歴史の紹介をしています。

給食委員会による動画を見た後、それぞれのクラスでためあてを決めました。その後1週間クラスでためあてに取り組み、給食についてしっかりと振り返ることができました。

## 【ふれあい週間】

動物なかよし委員会では、1月15日～2月9日まで全校に向けて、ウサギふれあい週間の活動を実施しています。委員会で活動している子どもたちは日々のウサギの世話を通して、ウサギとのふれあいをしています。全校のみんなは、普段、なかなかじっくり見ることでできないので、今回はウサギを見てもらいながら、ウサギと接して欲しいという願いをもち、ふれあい週間でぬり絵に取り組んでもらうことにしました。取り組んでいる児童たちは「かわいい」「もっと見たい」「体は灰色だけど、目は赤だね」など、ウサギをよく見ながらぬり絵に取り組んでいました。



### 専任だより

SNSやオンラインゲーム等でのトラブルやいじめが小学校でも起こるようになってきました。利便性の裏側に、コミュニケーションの難しさやネットの危険、依存症等のリスクがあるのは、ご承知の通りです。発信された情報(画像やコメント等)は、回収不可能で、場合によっては子どもたちの将来を左右することに繋がりがかねません。SNSで知り合った大人と会って事件に巻き込まれたり、オンラインゲームの課金やアイテムのやりとりなどで、金銭トラブル・いじめに発展したりすることもあります。

ネットに繋がる機器を手にする前でも、直接のコミュニケーションや手紙などの間接的なやり取りでトラブルになることはあります。相手の受け止め方を推測しながら、自分の伝えたいことや意図を明確にして表現していく事は、とても難しいことです。家庭と学校でルールやマナー、相手への伝え方について教えていく事がトラブルを未然に防止し、子どもたちを健全に育てていく事に繋がると思います。ご協力よろしく申し上げます。

児童支援専任

不審者情報は、すぐ110番!

日	曜日	行事予定	授業時数 (学年別丸数字)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	交流ロング 学年末評価準備のため 5時間授業(9日まで)	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
2	金		④	④	⑤	⑤	⑤	⑤
3	土							
4	日							
5	月		④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
6	火	短縮時程 安全朝会(TV) 舞岡中ブロック4校研究協議会のため 4時間授業(13:00頃下校)	④	④	④	④	④	④
7	水	カウンセラー来校	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
8	木		⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
9	金	指導主事訪問	④	④	⑤	⑤	⑤	⑤
10	土							
11	日	建国記念の日						
12	月	振替休日						
13	火	クラブ時程 クラブ活動 音楽朝会(TV)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
14	水	カウンセラー来校 学校運営協議会	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
15	木	仲よしロング	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
16	金	1~5年、7組授業参観・懇談会	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
17	土							
18	日							
19	月	代表委員会	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
20	火	委員会時程 第2回学校保健委員会(代表者のみ6時間)	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
21	水	カウンセラー来校	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
22	木	6年卒業フェスティバル・懇談会	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
23	金	天皇誕生日						
24	土							
25	日							
26	月	クラブ時程 クラブ活動(最終)	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
27	火	1年ベ이스ターズ出前授業	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
28	水	カウンセラー来校(AM) 1年ベ이스ターズ出前授業	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
29	木		⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥

【予告無しの避難訓練】

今年度の避難訓練のまとめとして、今月中に実施する予定です。

【舞岡中ブロック研究協議会】

6日(火)に標記授業研究会を行います。舞岡中ブロックとして一貫した教育を行うために、「児童・生徒の主体的な学びを中心とした問題解決学習の推進」について話し合いを行います。本校児童は13時に下校します。

【学年末授業参観・懇談会】

授業参観は5時間目を公開し、授業参観後に懇談会を実施します。各教室では、お子さんの座席にご着席ください。なお、欠席された方には、後日お子さんを通して懇談会資料をお渡します。詳しくは別紙の資料をご参照ください。

■2月16日(金)

1~5年、7組

■2月22日(木)

6年

【第2回学校保健委員会】

「1人1人が気をつけて、けがを予防しよう~安全な学校生活を送るために~」をテーマに掲げ、各クラスで目標を立て、取組を行ってきました。その取組の振り返りを共有し、これからの活動について考えたり、意見交流をしたりします。

後日、代表児童が各クラスに内容を報告し、次の実践につなげていきます。

なお、参加児童の下校については、15:30頃を予定しています。参加しない児童は14:15に下校します。

☆13日(火)、20日(火)、26日(月)はクラブ・委員会時程になりますので、4時間は13時30分下校、5時間は14時15分下校になります。